



**COLLÈGE INTERNATIONAL  
DES SENIORS.  
HARMATTAN (CIS.H)**

*AU CARREFOUR DES CULTURES ET DES GENERATIONS*

**Missive d'avril 2023**

**Être inutilement utile... ou l'inverse ?**

À quoi ça sert ?

La question se pose à chaque pas si aucune explication transcendantale ne vient, à chaque pas, stopper le saut dans le néant que chacun fait lorsque justement il se pose cette question à chaque pas... par exemple :

Pourquoi créer une association ?

Pourquoi créer des ateliers dans cette association ?

Pourquoi créer des articles dans les ateliers dans cette association ?

Pourquoi créer des cahiers avec dedans des articles issus des ateliers dans une association ?

À quoi ça sert ? ...

Effectivement, la Vie, cette grande inutile, peut simplement se dérouler, parfaitement vide et vaine, à attendre en regardant, à espérer en attendant, à regarder en se souvenant que "attendre" se dit "espère" en occitan... « Espère ùn pâu » = « Attend un peu ! »

Alors si attendre c'est espérer, attendons tranquillement... ça va bien finir par se finir... seul sûreté et vérité... sauf transcendance où tout se continue, éternellement longtemps !

Donc l'inutilité est une donnée incontournable et peut-être irréfutable, au moins est-ce axiome avec lequel associations, ateliers, articles et cahiers doivent faire !

En fait, à bien y réfléchir, à chaque pas, c'est l'adhérent qui décide et crée l'utilité de l'association... c'est lui, en s'associant avec d'autres qui sont mus par la même idée, qui crée une utilité locale, qui fait émerger quelque chose de momentané dans l'éternelle inutilité... Par exemple :

Il peut trouver intéressant un atelier...

Il peut y parler, y débattre, y avancer...

Il peut y écrire et faire écrire...

Il peut aller jusqu'à publier, relier...

Il peut penser que ce sera lu... même qu'une fois... par un seul autre, aussi inutilement utile que lui...

Il peut défier l'inutilité... autour de lui... un instant... rien que pour la déranger... à chaque pas !

Du coup, prenant cette inutilité comme univers global, proposons une utilité locale, modeste lieu de vie pour avancer en attendant ! Proposons de débattre et écrire dans des ateliers cela sera utile à ceux qui se bougeront le cerveau, d'abord pour eux-mêmes... et peut-être pour d'autres qui réfléchiront et essaieront de formuler... peut-être même que cela pourra s'écrire... voire se lire !

Même si, convenons-en, cela retombera dans l'inutilité au final... à chaque pas... sauf transcendance des articles et des lectures... qui sait ?

Bref ! Essayons d'être inutilement utiles et l'inverse simultanément !

L'équipe collégiale du bureau